EL MERCURIO

 Fecha:
 21/08/2024
 Audiencia:
 320.543
 Sección:
 NACIONAL

 Vpe:
 \$3.927.137
 Tirada:
 126.654
 Frecuencia:
 SEMANAL

 Vpe pág:
 \$20.570.976
 Difusión:
 126.654

19,09%

\$20.570.976 Difusión: \$20.570.976 Ocupación:



Pág: 3

Controversia generan dichos del embajador Valdés tras asistir a Convención Demócrata

Vpe portada:

"Honrado de haber sido invitado a la Convención de Chicago. Un acto revitalizador de la democracia de los Estados Unidos", dijo ayer el embajador de Chile en ese país, Juan Gabriel Valdés, adjuntando una foto en la que aparecía la candidata de ese partido, Kamala Harris.

Más adelante, agregó: "energía a todo watt! Carisma inigualable de la candidata (Harris) y de Alexandría OC (Ocasio Cortez). Mujeres por delante. Un gran encuentro con mirada de futuro. Biden viejo digno. Confiesa errores pero declara una vida de amor por su gente". También destacó que el discurso de Hillary Clinton fue "de antología".

Rápidamente, algunos usuarios de la red social comenzaron a cuestionar que emitiera esas opiniones siendo un representante de Chile en Estados Unidos.

"Nunca había visto a un embajador de Chile en USA que participara de estas cosas. Imagino que si al final gana Trump, las relaciones bilaterales se resentirán", le señaló un usuario identificado como Juan Rodríguez, abogado. El propio embajador le respondió. "Con todo respeto tiene mal su información. Todos los embajadores ante la Casa Blanca han sido invitados a las dos convenciones. La invitación es de protocolo de los Estados Unidos. Una tradición de largo tiempo. Si ha visto tantos embajadores es extraño que no lo sepa". A lo que el usuario le respondió: "Ok. Espero que cuando asista a la de Trump también encuentre que es "un acto revitalizador de la democracia".

Lo cierto es que más que la asistencia a la Convención, lo que generó críticas en la oposición es que haya opinado marcando posiciones.

El diputado UDI de la comisión de Relaciones Exteriores, Cristián Labbé, afirmó que "es sensible que nuestro embajador asista y opine



El mensaje en el que Valdés señaló que la Convención Demócrata era "un acto revitalizador de la democracia". También destacó la figura de Kamala Harris.



El embajador de Chile en Estados Unidos, Juan Gabriel Valdés.

sobre reuniones político-partidistas de otro país, y considero importante llamar a la prudencia y la no intervención en políticas internas de otro país, que son políticas esenciales en la diplomacia internacional. ¿Que pasaría si el próximo presidente de Estados Unidos es Trump? ¿En qué posición quedaría el embajador Valdés y nuestro país? Lo que correspon-

de, una vez más, es que el canciller Van Klaveren llame al orden a este embajador. Si nada se hace, se fijaría un muy mal precedente, pues los embajadores no deben actuar por convicciones personales, sino por razones de Estado. Los gustitos personales en estas materias no son adecuados y para mí son temerarios e imprudentes".

En tanto, el diputado (ind.-P. Rep.) Stephan Schubert dijo sobre las opiniones del embajador que "no corresponden y no son convenientes a los intereses de Chile".

Por otro lado, el diputado Vlado Mirosevic (PL), presidente de la comisión de RR.EE., defendió que es una tradición invitar a los embajadores a ambas convenciones y que no le asigna ninguna polémica a los dichos de Valdés.

Anteriormente, el embajador había hecho polémica siendo el representante de Chile en EE.UU. durante el gobierno de Bachelet, cuando señaló, en 2015 en Qué Pasa, que Donald Trump era "el Parisi estadounidense", y que el fenómeno tenía que ver con la aparición de figuras "cuasi fascistoides".